

①令和3年度 口腔保健支援センター事業計画、取組状況、令和4年度予定について

委員名	意見あり・なし	記載内容（意見なしも含む）	事務局より
高崎委員	なし	—	
宮川委員	なし	—	
友永委員	なし	—	
植田(隆)委員	なし	—	
植田(彩)委員	なし		
水田委員	あり	今年度より横浜保育園で年中、年長児のフッ化物洗口に取り組んでいます。来年度の歯科健診にて、むし歯の割合が減るか等、又様子を見ていきたいと思います。	フッ化物洗口に取り組んでいただきありがとうございます。取り組んでいる園には、実施状況や歯科健診の結果を確認させていただいていますので一緒に検討させていただきたいと思います。
上原委員	あり	コロナの影響が大きい中でも着実に事業を実施しておりすばらしいと思った。特にフッ化物洗口支援数、洗口実施数が伸びているのは、これまでの地道な取組の成果だと思う。協会けんぽの被扶養者特定健診での歯科個別指導は残念ながら中止となったが、結果にチラシを同封していただいたことで、日頃、口腔保健に関心をもっていない人へも啓発の機会となった。4年度もコロナが落ちついていたら、特定健診の機会に歯科指導をお願いしたい。	特定健診の結果通知にチラシを同封いただきありがとうございます。たくさんの方へいい啓発機会になりました。今後も啓発の機会があればよろしく願います。
藤原委員	なし	意見でも質問でもありませんが、コロナ禍の中で精一杯できる範囲で事業を実施できたと思えます。学校でも四苦八苦しながら行事等の実施をしてきましたので、担当の方のご苦労をお察しいたします。お疲れ様でした。	いつもフッ化物洗口等の取組にご協力いただきありがとうございます。令和4年度も引き続きよろしく願います。
大野委員	なし	—	
前田委員	あり	大学生の実習として学校での指導をもっと行っては。	高知学園短期大学の歯科指導は、毎年、市立小中学校全校に周知し、希望があった学校に実施しております。令和3年度は新型コロナウイルスの影響で中止になった学校がありましたが、来年度も高知学園短期大学の協力で感染対策に留意し指導を実施していく予定です。

②「口腔ケアでいのちを守る」チラシの活用について

委員名	団体の中で活用できる機会	意見 あり・なし	内容	事務局より
高崎委員	—	なし	待合におきたいと思います。	待合での配布，ぜひお願いします。
宮川委員	—	なし	—	
友永委員	高知市歯科医師会会員に配布	なし	—	高知市歯科医師会会員への配布，ぜひお願いします。
植田(隆)委員	—	あり	先日，オーラルフレイルに関するチラシを高知市内の保険薬局の待合に置くように，会員薬局へ送付をしています。今回の「口腔ケアでいのちを守る」チラシについても，市内の保険薬局に掲示，配布は可能です。	市内の保険薬局への掲示，配布，ぜひお願いします。
植田(彩)委員	本会主催の研修会等もWEB開催が主となり直接会員と会う機会がほとんどなくなりました。他の郵便物と一緒に会員へ配布，研修会の時に一部資料としてメールで配信することが出来ると思います。	なし	—	高知県歯科衛生士会員への配布，ぜひお願いします。
水田委員	—	なし		
上原委員	<ul style="list-style-type: none"> ・健康保険委員へのお便りに同封（6月2000人高知市以外もあり） ・協会けんぽからのお知らせで紹介（月1回発行，12,000事業所，高知市ホームページ紹介） ・メルマガで紹介（月1回，1,100人，高知市ホームページ，リンクをはるなど） ・職場の健康づくり応援研修会での配布（高知市会場） 	あり	具体的なケア方法が書かれていてよい。備えておきたい用品もお口に関しては見落としがちなので参考になる。	たくさん配布できる機会のご提案ありがとうございます。また個別に相談させていただき，随時配布にご協力お願いします。

	・保健指導で事業所訪問した際に担当者に渡す（6月の梅雨入り，9月防災月間など）			
藤原委員	学校で保護者対象に防災講演会などを実施する際，チラシの配布と併せて口腔ケアについて司会が触れるなどして啓発を図る。	あり	保護者対象の講演会について、できれば講師の話の中に組み込んでもらえると効果的であるので、講師として防災講演会に招かれることが多い日赤高知県支部との連携を考えてはどうか。 チラシについては、災害時に誤嚥性肺炎を防ぐことが目的と思うので、タイトルを「災害時に誤嚥性肺炎を防ぐ！」といったようにチラシの目的が一目で分かるようにしたほうが良いのではないかと。	防災講演会での啓発，ぜひお願いします。日赤高知県支部との連携も今後検討していきたいと思えます。 チラシについてのご意見ありがとうございます。 チラシの増刷の時に，内容の再検討をしていきたいと思えます。
大野委員	毎年9月に全学科の1年生を対象に「防災訓練」を実施しています。その時に活用させていただければ幸いです。	なし	—	学生の「防災訓練」での活用，ぜひお願いします。
前田委員	—	なし	「朝起きたらうがいをして吐き出す事で細菌を体内に入れないことが大事」の様な事も入れては。	チラシについてのご意見ありがとうございます。 チラシの増刷の時に，内容の再検討をしていきたいと思えます。

③高知市口腔保健支援センターの取組 ～新しい日常における役割と7年間の成果について～

委員名	意見あり・なし	記載内容（意見なしも含む）	事務局より
高崎委員	なし	—	
宮川委員	なし	—	
友永委員	なし	—	
植田(隆)委員	あり	高知県薬剤師会学校薬剤師部会でもフッ化物洗口についての情報交換を行ったりしています。新しい情報があれば部会を通じ、学校薬剤師への情報提供をしたいと思いません。どうぞよろしくお願い致します。	フッ化物洗口等新しい情報がありましたら、お知らせさせていただきます。学校薬剤師への情報提供、ぜひお願いします。
植田(彩)委員	あり	今は、継続していく事業や、また新しい事業を始める時も感染症に配慮した方法を考え、実施していかなければならなく大変な思いをします。園や学校でフッ化物洗口の実施をやめてしまう施設がなく継続できていることは良かったと思います。	新型コロナウイルス感染症の感染拡大時期は休止にする園や学校もありましたが、きめ細かな支援を行ったことで、そのまま止めてしまう施設がなくよかったです。 今後も継続支援に力を入れていきたいと思いません。
水田委員	なし	—	
上原委員	あり	地道にきめ細かく取り組んでこられ、関係者との連携もうまくいっていることがわかる。今後連携する先として、看護や栄養に関する機関も検討してみたいか？	今まで、フッ化物洗口実施支援を中心に取り組んできたため、一部の関係機関との連携に留まっていた。今後は看護や栄養に関する機関との連携も検討していきたいと思いません。
藤原委員	なし	意見でも質問でもありませんが、本校では数年前からフッ化物洗口取組んできた結果、今年度やっとむし歯罹患率が高知市平均を下回ることができました。これはまさに高知市口腔保健支援センターの取組の成果であると言えるのではないのでしょうか。感謝申し上げます。	一宮小学校は、校区内の保育園にも働きかけていただいたことで、保育園、小学校と継続したフッ化物洗口を実施できている児童が多く、永久歯の1人平均むし歯本数の減少とあわせて、乳歯も含めたむし歯罹患率が市平均を下回ったことは取組の成果だと思いません。これからもよろしくお願い致します。
大野委員	なし	—	
前田委員	なし	—	